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群华路板块以高性价比备受青睐，但诸多问题依旧困扰着入住的业主

江门“后花园”如何更好发展？

沿着江门大道中辅路左转驶入群华路，再行
驶1.4公里，就来到杜阮群华路板块。“周边没配
套、偏僻、卖不贵……”曾几何时，每当群华路被
提起，总感觉差点意思。如今时过境迁，这边的
居住氛围已经越来越好，一条街上，中梁旭辉壹
号院、联发悦澜山、合生云山帝景、龙光龙湖双龙
天著四大楼盘扎堆布局，楼下商业配套更是日益
完善。从高空俯瞰，整个居住群规模已成。

然而，好事总是多磨。记者走访了解到，目
前群华路板块的入住率还比较低，缺少商业中
心、公立幼儿园尚未建好、小区外道管理混乱等
问题依旧困扰着入住的业主。与席帽山森林公
园隔路相望，被称作江门“后花园”的群华路板
块，为何想说一句爱你不容易?

文/图 江门日报记者 陆沿任 李银换

说起杜阮群华路板块，相信
许多市民并不陌生。十多年前，
群华路板块被视作郊区，但同样
也是别墅聚集区，汇集了五邑碧
桂园、福泉新邨、灏景园等早年
开发的大型高端住宅区。

2016年，江门大道开通。四
通八达的城市交通网在带动整
个城市经济发展的同时，刺激着
房地产项目的落地，其中就包括
群华路。2017年上半年，碧桂园
击败一众好手，在群华路连夺3
块地，综合地价约19.9亿元，综
合楼面地价约6450元/平方米，
自此拉开了房企抢占群华路的
序幕。

2017年至2019年期间，联
发、中梁、合生创展、龙光地产等
房企纷纷进驻群华路，集聚在群
华路的四个项目也被业内称为

“群华四虎”，群华路板块初具雏
形。随着四大楼盘的建成并对
外销售，小学、幼儿园、肉菜市场
等公共配套逐渐建设，使得板块
逐渐成形，关注度也迅速提升。
如今，四大楼盘的楼下商业氛围
逐渐浓厚，从便利店、生鲜超市、
药店到早餐店、快餐店一应俱
全，基本可以满足住户的日常生
活需求。

销售方面，相比滨江新区、
江侨路等板块，群华路板块一直
以高性价比“出圈”，如今更是单
价仅“6字头”起。正因极具竞争
力的价格，今年以来，群华路板
块项目销售成绩理想。五邑楼
市智库数据显示，今年1—9月，
龙光龙湖双龙天著一手住宅网
签457套，排名全市住宅网签第
八位，蓬江区第一位；合生云山
帝景一手住宅网签365套，排名
全市住宅网签第十六位，蓬江区
第四位。

10月 31日，记者走访该板
块时发现，中梁旭辉壹号院、龙
光龙湖双龙天著已售罄，在售的
只有联发悦澜山和合生云山帝
景，且所余货量并不算多。

江门市房地产中介服务行
业协会会长杨东卉分析称，今年
以来，联发悦澜山、龙光龙湖双
龙天著、合生云山帝景再次低价
促销，产品刚好迎合刚需客户，
因而成交理想。

市民陈女士在今年2月购买
了联发悦澜山一套建筑面积约
93平方米的房子，总价约75万
元，还送车位使用权。陈女士表
示，2019年，她曾到这个板块看
过房，那时中梁壹号院、联发悦
澜山均价约 10800元/平方米。
现在仅需单价“8字头”，价格优
惠了许多，就决定入手了。

板块好不好，谁住谁知道。
群华路板块销售理想，那入住情况如何

呢？记者了解到，中梁旭辉壹号院、联发悦
澜山于2021年便迎来了首批交付，龙光龙
湖双龙天著、合生云山帝景则于2022年迎
来首批交付。

10月30日晚上，记者前往群华路板块，
通过最原始的方式——数灯，来估算板块的
入住情况。晚上8点23分，中梁旭辉壹号院
亮灯户数约108户，实时入住率约8%；17
分钟后，记者来到联发悦澜山，项目亮灯户
数约605户，实时入住率约38%；10分钟后，
记者来到龙光龙湖双龙天著，项目亮灯户数
约83户，实时入住率约4%；到了晚上9点左
右，合生云山帝景有数十户亮灯。不难看
出，目前四个楼盘的入住率并不理想。

那么，为何会出现入住率不高的情况？
“还是不够完善。”2019年，李小姐购置了群
华路板块的一套商品房，目前正在装修当
中。谈到自己的入住计划，李小姐摇了摇
头，表示虽然看似啥都有，但总是感觉缺些
什么。“楼下虽然商铺不少，但大多是一些简
陋的快餐店和小型便利店，可以选择的不
多，规划中的大型菜市场还在建设当中，买
菜做饭并不方便。”李小姐说。

无独有偶，中梁旭辉壹号院的业主叶女
士也感同身受。2020年，叶女士购买了中
梁旭辉壹号院的一套大户型，经过前期的设
计和装修，今年10月已经入住。谈到入住
以来的感受，她告诉记者：“当时选择在这里
买房，就是觉得这里的配套比较完善，学校
和菜市场就在跟前。但从目前的情况来看，
配套还没有跟上，而且也缺一个商业中心。
楼下的商铺比较少，而附近的便利店、生鲜
超市还是体量太小了，可以选择的不多。”

业主们的所言非虚，记者走访群华路板
块时就留意到，楼下商业虽然看似不少，但
以小型便利店和快餐店为主，缺少大型超市
或以大型超市为主的商业中心。学校和肉
菜市场方面，除了江华小学群华校区已经投
入使用外，公立幼儿园还在建设当中，肉菜
市场的主体建筑虽然已经完成，但还没有进
行装修，投入使用的时间依然是未知数。

杨东卉表示，群华路板块是近三年才陆
续交付使用的，这几个项目都是毛坯交付，
再加上周边配套设施未完善，所以业主入住
速度慢。而另一方面，项目的商业主要以小
区地铺为主，再加上周边还没有商业市场配
置，所以入住业主只能通过社区商铺来满足
生活所需，选择较少。

而除了配套方面外，业主们认为群华
路板块的道路管理也有待改善。入夜以
后，记者来到群华路板块，发现四大楼盘之
间的通行道路虽然两旁设有路灯，但路灯
灯光较暗，整条道路上漆黑一片，而道路中
间则停满了车，导致小汽车行驶的时候并
不方便。“有时候想到楼下去走走，但一看
到路上黑乎乎的，就不想下去了。”叶女士
如是说。
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尽管群华路板块存在一定的短
板，但发展依然极具潜力。

纵观粤港澳大湾区、珠三角等
沿海发达地带，不难发现，产业对人
口吸引作用表现尤为突出。

近年来，江门恰恰抓住了产业
发展的新风口，在产业结构上持续
发力，通过整合市内资源、加大招商
力度，吸引众多规模企业、项目相继
落户江门，带来源源不断的劳动力
人口。

2022年，群华路板块附近的群
星村后门山工业区合作开发项目由
江门鑫园产业成功中标。未来，通
过该项目升级改造，对群华路片区
进行整体规划开发，重点引进文旅、
电商、科创等现代服务业企业，打造
科创产业集聚区。

也就是说，随着群星村后门山
工业区改造升级，群华路也将迎来
整体规划开发，将打造成科创产业
聚集区。此外，板块周边还有杜阮
相关工业园，板块的住宅项目可承
接附近农村人口进城和工业园工人
的居住需求。

产业带动人口流入，不少新市
民选择在群华路板块落户安家，从
而带动板块楼市的发展。

除了产业升级改造外，近年来
群华路在交通、生态方面也利好不
断。

“一脚油门就能上江门大道，去
新会、鹤山都很方便。另外，这里距
离江门大融城、江门万达广场等大
型商超很近，购物、吃饭都很方便。”
家住联发悦澜山的吕小姐说。

吕小姐的一番话，道出了群华
路板块的交通便利。群华路板块连
接江门主动脉——江门大道，可快
速直达江海、新会、鹤山，贯穿南北
直通广佛；距离珠三角环线高速出
口约3公里，可轻松畅达湾区核心城
市。

群华路板块更为人称道的是生
态宜居。“你看，在我家就能看到马
路对面的席帽山，生态环境特别好，
在这里生活感觉空气也特别清新。”
家住中梁旭辉壹号院的李女士感叹
道。

根据江门市自然资源局公示的
“蓬江区席帽山东侧地段（PJ04-D-
02、03）”控制性详细规划草案，群华
路片区定位为中心城区生态型居住
区，打造成绿色活力公园城市示范
区。板块拥有难以复制的生态环
境，它靠近圭峰山、叱石山主脉，另
有席帽山、大推车山等丰富旅游资
源，被称作江门的“后花园”。

杨东卉表示，群华路板块基本
融入北新区，随着配套设施的不断
完善，这个板块未来可期。
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绿水青山就是金山银
山，有着得天独厚生态资
源的群华路板块，未来可
以如何集聚人气，更好发
展？

“俗话说民以食为天，
要想拉动一个板块的人
气，需要完善基本的生活
配套，从而吸引更多已在
该片区购房的居民入住。”
美智地产市场研究中心总
监张镇兰表示，建议增加
超市类的商场，能更好满
足周边居民的日常生活需
求。与此同时，虽然小学
已开学，但群华路板块的
生活配套仍较欠缺，如欠
缺肉菜市场等，楼下的一
些小型超市和便利店无疑
已经无法满足居民日常基
本生活需求。

杨东卉也表示，虽然
目前群华路板块入住率并
不算高，但业主都希望自
己到楼下买东西的时候，
可以有更多的选择，可以
有更值得逛、更宽松的地
方。根据数据显示，四大
楼盘总户数超6000，这是
一个不小的数字，随着时
间的推移，楼盘的入住率
会越来越高，楼下的小型
商铺必然不能满足住户的
需求。由此，建设一个大
型超市或者以大型超市为
主的商业中心是必须的。

杨东卉还提到，除了
增加区域配套外，提升板
块形象也很重要。群华路
板块之所以会给人一种郊
区的感觉，与管理和规划
方面不够完善有关。建议
规划好群华路及小区之间
马路的临时停车位、路灯
以及指示牌等设施建设，
营造良好的居住环境。

张镇兰也表示，晚上
路灯灯光较暗，容易给人
造成荒凉郊区的印象，同
时会给居民带来不便和不
安全感，加上乱停车的问
题，如果不能得到及时的
管控和解决，会无法提升
该片区的形象。因此，建
议有关部门加大民生投
入，提升片区整体档次感，
同时优化公共交通，提高
公交班次和线路。“片区管
理上去了，业主住得舒服，
公交班次多了，业主住得
方便，未来自然不愁没有
人气。”张镇兰说。

如何提取公积金
支付房租？

问：提取住房公积金支付房租需要符合什么
条件？

江门市住房公积金管理中心：连续缴存住房
公积金满3个月，本人及配偶在我市无自有住房
且租赁住房的，可以提取住房公积金。

问：提取住房公积金支付房租的额度如何计
算？

江门市住房公积金管理中心：租住公共租赁
住房的，每月可提取金额上限为应支付的房租。
租住商品住房的，职工申请当月，其住房公积金应
缴存额低于1000元的，每月可提取金额上限为
500元；职工申请当月，其住房公积金应缴存额高
于1000元的，每月可提取金额上限为当月应缴存
额的50%。

首次因租房提取住房公积金，提取金额不超
过申请时每月可提取金额上限的6倍，以后提取
时间间隔不得少于6个月，间隔期满未提取的，可
累计提取。

问：提取住房公积金支付公共租赁住房房租
应提交哪些材料？

江门市住房公积金管理中心：应提交房屋租
赁合同、租金交纳凭证、身份证件、本人银行结算
账户（社保卡、借记卡、活期储蓄存折）。

问：提取住房公积金支付商品住房房租应提
交哪些材料？

江门市住房公积金管理中心：应提交我市不
动产登记部门出具的本人及配偶的产权登记信息
查询结果、身份证件、夫妻关系证明、本人银行结
算账户（社保卡、借记卡、活期储蓄存折）。

问：提取住房公积金支付房租可通过哪些途
径办理？

江门市住房公积金管理中心：可通过“江门公
积金”微信公众号、广东政务服务网线上办理，也
可到住房公积金缴存、提取业务承办银行网点现
场办理。 （李银换）

江海今年
首宗商住地挂牌
约3.37亿元起拍

江门日报讯 （记者/李银换 实习生/许丽
榆）近日，中国土地市场网信息显示，位于江海区
朝翠路与贤德路交界东北侧和东南侧的商住地挂
牌，这是江海区今年内挂牌的首宗商住地。该地
块起拍总价33655万元，折合楼面地价约4000
元/平方米，将于12月1日摘牌。

据悉，该地块建设用地面积约46742.3平方
米（约70.11亩），容积率最高1.8，建筑高度≤60
米，地块起拍总价33655万元。

从位置上来看，该地块位于江海区产业新城
核心区域，从实景航拍来看，东接外海、西连礼乐，
周边路网完善，交通便利；一旁是城市景观轴，对
面建有龙溪湖公园、龙溪湖时尚运动中心、龙溪湖
阅读中心等设施，生态配套丰富。教育方面，目前
地块附近有在建的产业新城九年一贯制学校和江
门幼师。

目前，地块周边有多个项目在售，如江悦城、
华龙翠苑、力高嘉宏君逸府等，居住氛围日渐浓
厚，单价约为7500—9500元/平方米。

江门日报讯（文/图 记者/陆沿任） 10月31
日，海悦集团以34777万元竞得海悦天玺南侧商
住地块，折合楼面地价约5001元/平方米，本次竞
拍以底价成交。

据悉，该地块位于蓬江区滨江大道西侧、融浩
水业用地北侧，建设用地面积约27815.87平方米
（约41.7亩），容积率最高2.5，建筑高度≤100米。

此次拿下靓地的海悦集团为江门本土房企，
深耕江门十多年，一直坚持品质为先、质量第一的
理念，旗下开发的多个项目深受市民追捧。

从位置上来看，该地块邻近滨江大道，从实景
航拍来看，西江景观一览无遗，且西靠丰乐路，交
通便利。教育方面，目前地块附近的岭江一品纳
入了紫茶小学滨江校区、紫茶中学滨江校区的招
生地段范围。目前，地块周边已有多个大型小区
交楼入住，如奥园外滩、岭江一品、凯城一品等，居
住氛围浓厚。

值得一提的是，该地块旁在售的高端改善型
项目海悦天玺就属于海悦集团旗下，自9月开盘
以来网签套数达200套，网签均价约1.8万元/平
方米（带装修），成交情况理想。

海悦集团负责人表示，海悦集团之所以拍下
滨江新区望江靓地，既是看好蓬江区、滨江新区的
配套及发展前景，也是为了提振江门房地产市场
的信心，为城市的稳定发展尽一份力。

海悦集团拿下
滨江新区江景靓地
折合楼面地价约5001元/平方米

地块实景图地块实景图。。
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←←位于群华路板块的江华小学位于群华路板块的江华小学
群华校区已经投入使用群华校区已经投入使用。。

↓↓小区外面商铺大多是一些小型小区外面商铺大多是一些小型
便利店和快餐店便利店和快餐店，，可以选择的不多可以选择的不多。。

群华路板块集聚了多个楼盘群华路板块集聚了多个楼盘。。


